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早早早市市市占占占路路路添添添堵堵堵
行行行人人人安安安全全全堪堪堪忧忧忧
早市安全引发热议，监管仍是难题

18日早上，记者在四方区都昌路和吉安
路上的早市看到，摊位一直从吉安路摆到北
岭山底下，与之交汇的都昌路上也摆满了摊
位。由于正值周末，商贩和买菜的市民几乎是
人挨着人，商贩们将拉菜的货车停放在路边，
再在路边摆上摊位，使得本来就不宽的马路
更加加拥挤，小区居民的私家车如果想进出，必
须经过早市。

9时许，记者在现场看到，一辆驾驶福田
厢货车的摊主收摊后离开早市，就在摊主将
货车调头时，一辆白色的奇瑞轿车正好经过，
厢式货车的车尾撞在私家车的油箱处，私家
车被划出一道近30厘米的痕迹，两名司机停
车讨论赔偿问题，根本不管路是不是被堵住，
最终摊主支付了2000元才算了事。

与都昌路早市类似，18日早晨7点，明霞
支路早市上也是一片混乱：几百米的道路
上，不少商贩占了两侧摆摊吆喝，公交车、私
家车和行人混成一团。“明霞支路本来是双
向行车，现在早市的商贩们占据了一个车
道，只剩一个车道供公交车、私家车、商贩的
货车以及行人通行。“人车混行，还有什么安
全可言？”附近居民王先生告诉记者，行路安
全问题成了他们担心的大问题。

王先生说，11月6日，明霞支路上一辆私
家车将一名老人的左腿撞伤，虽然伤势不
重，但是还是让附近居民担心不已。“车来车
往的，私家车被划，路人受伤是常事。”王先
生告诉记者，早市早已取缔，有关部门就应
该加强监管避免其回潮。“平时路过只能小
心点儿，没人监管只能自己留心。”采访中不
少市民感叹，去明霞支路早市买菜虽然方
便，但是安全问题只能自己注意。

而在人民路287号的早市上，记者注意
到，商贩开着货车进进出出，人和车共用一
条车道，非常危险。商贩们一旦看到有城管
队员在巡逻，就将车停在路边与城管队员耗
时间。

早市引发了一系列的安全问题，合法和非法的
早市都让早市所在道路成为问题高发区。早市引发
的安全问题究竟该怎么解决？

采访中，不少市民坚持取缔后的早市就应该严
格管理。“非法市场取缔了就不应该存在，有关部门
就应该加强监管，只要加强力度管理到位，非法早市
肯定会消失。”不少市民建议执法部门应该从严执
法，将非法早市彻底清理。

市北城管执法局一位工作人员称，一些非法市场
的占路经营者经常和执法人员打游击。“执法人员来
了，他们就走，执法人员走后，他们又开始在人行道上
经营。”该工作人员称，管理非法早市他们也很头疼。

也有的市民认为既然非法早市取缔后回潮，说
明市民有需求，安全问题不妨往后放。“既然无法彻
底取缔，不如采取措施确保附近居民安全，比如设置
时间段，除了公交车外，禁止其他车辆通行，同时规
范商贩行为。”不少市民认为既然无法根除，就应该
规范管理。

需要规范管理的还有早市出售食品的安全问
题。“去年家人从早市上买了韭菜，结果吃完后全家
人都进了医院。后来知道是韭菜出了问题，但是我们
找不到卖韭菜的摊主。正规的农贸市场摊位固定，食
品也有相应的检测，所以会比早市安全很多。”人民
路上的居民刘女士这么说。

但是对于正规早市，市民普遍认为需要严格监
管。比如都昌路和吉安路上的早市，周边居民认为，
既然政府已经将其纳入监管，那么就应该把它管好，
不要出现与非法早市一样的问题。

9月27日上午8时30分许，上清路榉林山早市附
近，一辆大货车溜坡撞上了一辆轿车，失控的轿车迎
头拱到路边，正好将一名过路的老太太撞倒，老人倒
地不起。经医生检查，老人的脚、大腿均有骨折，伤势
严重。

12月4日早晨7时许，四方区兴元一路早市上
发生一起严重车祸，一辆长安面包车接连撞上了
停在路边的两辆面包车，4名市民被撞，其中两人
因伤势过重死亡。据交警部门公布，肇事司机是早
市上卖水果的摊主，他无证驾驶，误将油门当成了
刹车酿成事故。

10月16日，龙潭路3号榉
林山早市附近，一名3岁男童
命丧车轮下，12月4日上午，四
方区兴元一路早市上，面包
车失控两人身亡……热闹的
早市方便了不少市民，但是
也带来了不少问题，近期的
几起车祸引发市民对早市安
全的高度关注。18日，记者对
岛城早市的安全情况进行了
调查。
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与非法早市相比，附近室内农贸市场
虽然安全、干净，但是生意一般不太好。与
人民路287号早市仅有一条马路之隔的汽
车五队市场是个正规的室内农贸市场，里
面干净整洁，但是里面的摊主们都说生意

“不好干”。卖蘑菇的高女士说，她和丈夫
靠卖蘑菇维持生计，她丈夫在伊春路上的
室内市场有固定摊位，每个月摊位费租金
800元，但收入还没她赶早市赚得多，“室内
的市场摊位费高，菜价就高，价格高了大
家就不愿去。”高女士说。

早市虽然是自发形成，但是发展到了
一定规模，取缔起来就比较困难。人民路
287号的早市位于四方机厂小区内，但是自
今年6月创城以来，该早市一直没能彻底取
缔。“早市都应该是街道管理，我们只是配
合执法。”四方城管执法局四中队的刘指
导员说，人民路287号早市的存在有历史因
素，但是它一直是非法早市，没有正规手
续。有的市民觉得早市很方便，但是离得
近的居民觉得扰民，就该市场的取缔问
题，一直存在争议。城管部门自今年6月以
来，就一直现场执法，但是商贩跟他们打
游击，很难彻底取缔。

难取缔的不只是人民路287号的早市，
明霞支路上的非法早市也屡屡回潮。据了
解，明霞支路的非法早市早在4月份就被取
缔，为了防止回潮，执法部门还在道路两
侧安装了护栏。但是记者18日在明霞支路
上看到，这处非法早市依然人气很旺，商
贩占据了马路两侧摆摊，行人只能在马路
中央行走。
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